

CENTRO AMERICA: LOS HOMBRES Y LOS DIAS

Textos, Novedades,
Cuadros Religiosos,
Objetos para Regalos,
Imágenes, Utiles Escolares.

LIBRERIA HISPANOAMERICA

1^a Calle Oriente y
4a. Avenida Norte.
Teléf. 21-50-62 — Ap. 167.
SAN SALVADOR.

La conquista del Título de Bachiller, le abre nuevas puertas en su vida. Entre ella con la etiqueta acorde a su dignidad académica!

MEJORES TRAJES GOMEZ

es la firma especializada en trajes de etiqueta y trajes de graduación. Visítenos y aproveche los precios y descuentos especiales que para tan especial ocasión le ofrecemos.

MEJORES TRAJES GOMEZ

le proporciona la oportunidad para que

SE BACHILLERE

ELEGANTE Y...

TRIUNFE ELEGANTE

ACABADO GOMEZ,

ACABADO PERFECTO...

COMPARELO!

Avenida Bolívar, 107.

Teléfono 7-17-02 y 3050.

MANAGUA - NICARAGUA.

EL SALVADOR

Incremento impositivo.

Así como en Guatemala se ha conseguido que el Gobierno retire su anunciado impuesto sobre las ventas, en San Salvador encuentra también gran resistencia la elevación del llamado impuesto de vialidad que grava las industrias y las fincas en proporción a su valor, y que se espera sea un excelente ingreso para que la Hacienda procure nivelar el déficit presupuestario, haga frente a la pesada carga que constituyen los intereses de la Deuda Exterior y sirva también para nuevas erogaciones de interés público.

Los propietarios e industriales argumentan que esta elevación, en momentos de un receso económico y en un país que soporta en la actualidad la mayor carga impositiva de todos los de América Latina, no sólo va a producir una fuerte evasión de capitales, sino que va a contribuir a agudizar la crisis económica.

Por su parte los autores de esta Ley no lo ven así, sino que piensan que será un estímulo para intensificar la producción y para animar a sembrar a aquellos propietarios que conservan baldías sus fincas. Acaso tienen presente el ejemplo del impuesto progresivo sobre la renta que estableció en Inglaterra el primer Gobierno laborista presidido por Attlee, el cual confiscaba prácticamente las rentas superiores a 100.000 Libras Esterlinas. Este impuesto, no sólo fue soportado por la economía británica, sino que produjo un incremento en la actividad económica de dicho país.

Una carta pastoral del Arzobispo.

Algunos ven en la última carta pastoral del Sr. Arzobispo de San Salvador, en la que se insiste en la necesidad de atender mejor a

los económicamente débiles, una aprobación de dicho impuesto. Pero lo cierto es que la citada carta lleva fecha de 12 de diciembre de 1967, y su alabanza al plan bienal del Gobierno es anterior a la aprobación de la Ley de Vialidad.¹

Si el Sr. Arzobispo habla en su carta de las fallas del sistema capitalista, lo hace apoyándose en la Encíclica "Populorum Progressio" del Sumo Pontífice Pablo VI, del que copia estas palabras textuales: "por desgracia —dice refiriéndose al capitalismo liberal— sobre estas nuevas condiciones de la sociedad, ha sido construido un sistema que considera el provecho como motor esencial del progreso económico, la concurrencia como ley suprema de la economía, la propiedad privada de los medios de producción como un derecho absoluto, sin límite ni obligaciones sociales correspondientes".

Viaje a México del Presidente.

A fines del pasado Enero viajó a México el Presidente de la República Fidel Sánchez Hernández. No se trataba sólo de devolver al Presidente de México, Lic. Gustavo Díaz Ordáz la visita de cortesía que hizo a El Salvador no hace mucho tiempo, sino de concertar con este país un acuerdo que permita hallar en él una salida para los productos salvadoreños. La concesión de abrir una

1.—En dicha carta pastoral, titulada "Evangelización y Desarrollo Integral"—"Papel del Sacerdote y del Laico", se alaba tan sólo (pág. 29) el que el Gobierno de la República haya "dedicado el 41% del Presupuesto de 1968-1969 a Educación, Salud y Vivienda". Más adelante se añade: "hemos leído con gusto en los rotativos nacionales que para 1968 será educación el ramo de mayor atención por parte del Estado".

El Sr. Arzobispo evidencia su deseo de mantenerse al margen del problema de la financiación de este proyecto de Gobierno, con las siguientes palabras que añade poco después (pág. 30): "No es de nuestra competencia analizar técnicamente las inversiones nacionales".

sucursal en San Salvador otorgada al Banco Nacional de México tiende sin duda a este mismo fin, así como facilitar las inversiones en nuestro país.

La competencia bancaria.

Recordamos a este propósito cómo los Bancos de Estados Unidos no consiguieron establecerse en San Salvador cuando hace medio año lo intentaron, en vista de las protestas que suscitó en la banca local el temor a una seria competencia. La dura controversia que se produjo en la prensa diaria en torno a este problema, creemos quedó bien resumida en una nota publicada entonces por el Directorio del "Partido Demócrata Cristiano", en la que se decía más o menos: "Estamos de acuerdo en que no se permita esta competencia extranjera a nuestra banca nacional. Pero al mismo tiempo opinamos que se debe establecer una legislación que proteja a todos los que demandan créditos, de manera que no sean tan sólo unos cuantos los que se beneficien del mismo". Existe un proyecto de legislación bancaria, que se espera sea presentado en breve a la Asamblea Nacional.

Limitación del crédito Bancario.

Otra de las medidas adoptadas por el Gobierno para hacer frente a la situación económica ha sido su decisión de limitar el crédito bancario. He aquí cómo se expresaba "Informaciones" del Banco Agrícola Comercial: "El Banco Central de Reserva, ante el deterioro de las reservas internacionales y el déficit anual de la Balanza Comercial del país durante los últimos años, ha dictado estas medidas: Considerando que es conveniente reducir el crédito en algunos rubros, ha acordado que la Banca aumente su reserva depositada en dicho Banco Central al 30% sobre la totalidad de sus depósitos, o sea un 10% más sobre el porcentaje anterior que era del 20%. Al mismo tiempo y con el fin de que el crédito se canalice en su mayor parte hacia el financiamiento de la agricultu-

El progreso económico de un país, favorece en forma indiscutible su desenvolvimiento cultural, y un pueblo culto es el mejor exponente de su patria.

Los caminos del progreso económico están abiertos:

AHORRE EN EL

Banco Agrícola Comercial DE EL SALVADOR

"Un Banco Progresista al Servicio de un País Progresista".

En cualquiera de las oficinas del BAC le informarán a usted sobre la forma de iniciar su Cuenta de Ahorros hasta con sólo UN COLON, la facilidad de efectuar sus depósitos, su libre disponibilidad de retirar hasta el total de sus ahorros cuando lo deseé, su participación en Sorteos Mensuales Ordinarios y Extraordinarios, los intereses que gana y el disfrute del

BENEFICIO FAMILIAR POR DEFUNCION

ra y la industria, ha acordado que la Banca invierta el 70% de su cartera en lo que el Banco Central denomina operaciones productivas, y el 30% en operaciones comerciales".

Añade "Informaciones" que se establecen determinadas preferencias según la clase de productos (con plazos de pago que van de 60 días a un año) y en algunos casos se exige un depósito previo del total del valor de la compra en el Banco Central. Solamente en el caso de pedidos de maquinaria y equipo para la producción agropecuaria e industrial (vehículos exceptuados), podrán ser autorizados por el Departamento de Control de Cambios aun cuando las condiciones de pago excedan de un año.

Con ello pretende el Gobierno reducir las importaciones, que en 1967 habían duplicado las del año anterior, mientras las exportaciones fueron tan sólo un poco mayores.

Servicio militar obligatorio

El Ministerio de Defensa anunció a fines de año el proyecto de duplicar el período del servicio militar obligatorio, que en la actualidad dura un año. La información advierte que "durante la permanencia de los soldados en los cuarteles, recibirán, además de la instrucción militar, principios básicos para poder servir de alfabetizadores, educación agrícola, trabajos manuales y pequeñas industrias", etc.

En la actualidad se enlistan de hecho tan sólo muchachos del campo. Ignoramos si esta extensión incluiría a todos los jóvenes en edad de servicio militar, como sucede en otros países. Acaso se pudiera ayudar al sostenimiento de los soldados dedicando a ello las compensaciones monetarias que pagarán los que prefirieran esta solución a permanecer en filas, como se ha sugerido por uno de los diarios capitalinos.

Laboratorios RARPE, S. A.

INDUSTRIA

FARMACEUTICA

CENTROAMERICANA

MANAGUA

NICARAGUA

Apartado 231

Teléfonos: 42-08D42-09

PREPARACIONES

RARPE CIENTIFICAS.

EMBOTELLADORA
MILCA
FABRICANTES DE:

- * Coca-Cola
- * Uva Fanta
- * Milca Roja
- * Milca Chocoa
- * Milca Naranja
- * Soda Canada Dry
- * Ginger Ale Canada Dry
- * Quinac Canada Dry
- * Agua Purificada
- * Agua Destilada

MANAGUA, NICARAGUA

Teléfonos: 4803 y 4873

NICARAGUA.

Temblores.

Los comienzos del nuevo año no han sido muy tranquilos para los habitantes de la capital. Managua ha resultado víctima de una serie de temblores en los que, si no hubo muertos como en marzo de 1931, los daños materiales se computan en muchos millones de córdobas. El primero sorprendió de madrugada a los habitantes de la Colonia Centro América con una violencia inicial que se calcula llegó al grado 9 y que derrumbó los techos de sus casas, obligando a muchos a acampar al aire libre y los más afortunados bajo tiendas de campaña o en edificios públicos. Afortunadamente, apenas se han registrado daños en la parte central de Managua y el Gobierno ha procedido con toda rapidez para ayudar a los damnificados y restablecer la vida normal de la ciudad.

Se atribuye su origen al volcán Santiago, que se halla no lejos de la zona afectada. Despues de varios días de ansiedad, se restableció la calma de sus habitantes, al cesar la repetición de los sismos.

Situación económica.

El país, a pesar de la inquietud en que se halló sumido a causa de las bandas de guerrilleros que operaban en la zona norte durante los últimos meses del pasado año, continúa su desarrollo económico a ritmo constante. Prueba de ello es la medida tomada por el Gobierno de liberalizar el control de cambios.

— AVIA —
**AGENCIA DE VIAJES
APOSTOLO**

Tels.: 21-7314; 21-5245 y
21-9944.

Calle Arce 1268, San Salvador.

ARREGLO DE VIAJES
INDIVIDUALES Y EN
GRUPOS A TODOS
LOS CONTINENTES.